

1.º Capital.	4.50	plaz. trimestre
1.º fuera de la capital.	5.00	id. id.
Ultramar en oro.	18.00	id. semestre
id. un año en oro.	25.00	id. id.
Extranjero.	7.50	id. trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración, calle del Progreso, 4. 3.º. 1.º

LA LUCHA

En la 1.ª página una peseta la línea.—En la 2.ª, 75 céntimos.—En la 3.ª, 50 céntimos.—En la 4.ª, 25 y a los suscritores 12 céntimos.—Anuncios mortuorios en la 4.ª página, desde cinco pesetas 50 céntimos en adelante.—Comunicados y remitidos de 1.50 a 5 pesetas la línea a juicio de la Administración.

Corresponsal en París para anuncios y reclamos. A LORETTE, 61, Rue Caumartin.

AÑO XXIV

Se publica todos los días, excepto los siguientes á festivos.

Gerona, viernes 16 de Febrero de 1894.

NÚMEROS SUELTOS

25 céntimos.

N.º 5.206

Oficial.

GACETA del 13.—Presidencia del Consejo de Ministros.—Reales decretos, fecha 31, decidiendo, á favor de la Administración, una competencia entre la Sala de lo civil de la Audiencia de Valladolid y el gobernador civil de Salamanca, y otra entre el gobernador civil de Soria y el juez de instrucción de Agreda.

Ministerio de Gracia y Justicia.—Real decreto, fecha 12, nombrado canónigo de la santa iglesia colegial de Roncesvalles al presbítero D. Roqué Vélaz y Oronoz.

Ultramar.—Real decreto, fecha 9, concediendo al súbdito chino cristiano Bartolomé Ayala Que-Queco, residente en Filipinas, la naturalización española que tiene solicitada con arreglo á las leyes de la Monarquía.

Fomento.—Real orden, fecha 12, disponiendo que se encargue nuevamente de la Dirección general de Instrucción pública, don Eduardo Vicenti, que ha regresado á esta corte.

MARAKESCH.

Por ser de actualidad todo cuanto á Marruecos hace referencia, publicamos á continuación la descripción de la principal ciudad del imperio marroquí, que publica *El Diario de Tánger*:

«La ciudad de Marruecos—que los indígenas llaman *Marakesch*—es la segunda capital en importancia del imperio marroquí, residencia de los sultanes y centro comercial digno del más detenido estudio, no solo por su numerosa población, que excede de 100.000 almas, sino también por las extensas y pobladas comarcas, que abastece de productos europeos.

Marruecos se halla situada en una altísima meseta, y rodean la población, que tiene un perímetro de cerca de 18 kilómetros de desarrollo, una campiña espléndida en vegetación, con innumerables palmeras que contribuyen á su embellecimiento, y muchos árboles frutales y frondosas huertas regadas por numerosos canales que se nutren de las aguas desprendidas de la inmediata cordillera del Atlas, que limita al S. y al SE. los alrededores de esta capital con el Moghreb.

Al E., y á unos seis kilómetros de la ciudad, corre el río Jusif, sobre el cual existen un puente antiquísimo y otros más modernos, aunque de menores dimensiones, como el que se encuentra frente á la puerta llamada Bab-Ailan.

La fundación de Marruecos se atribuye á Abu Jacob, en el siglo XI, ó según otros historiadores, á Abu Beker; y á pesar de que aun se descubren algunos vestigios de su antiguo poderío, nada revela que allí existiera un centro de cultura tan importante, como las crónicas del siglo XII aseguran; ni siquiera conserva el prestigioso título con que la adornaban sus primeros soberanos. De su pasado esplendor solo quedan como recuerdo el desarrollo de sus murallas, parecidas á las de la hermosa Córdoba, y que miden de seis á ocho metros de altura, con elevados torreones á distancias de 50 y 100 metros, y el gran espacio que ocupan el palacio y jardines del sultán, cercados por los mismos muros en una extensión de cinco kilómetros.

El número de puertas que dan acceso á la ciudad, es bastante considerable. Entre otras, merecen citarse: Bab, el Jamar, Bab el Gamad, Bab Debag, Bab el Jemis, Bab Dukala, Bab el Kasbá y Bab Ailan.

Para penetrar en el palacio y jardines del sultán hay seis puertas, dos al Oeste, una al Sur y tres al Este, algunas de las cuales están forradas de hojalata y pintadas con dibujos árabes que ofrecen un aspecto curioso y elegante.

La mayoría de estas puertas constituyen una especie de fortaleza, pues tienen emplazamiento para uno ó dos cañones de pequeño calibre, están almenadas y reu-

nen las suficientes condiciones defensivas y de flaqueo para resistir con ventaja los repetidos ataques de que ha sido objeto esta capital de Berbería por sus levantiscas tribus vecinas en diversas épocas, y muy recientemente durante el reinado del padre del actual soberano.

Antes de llegar á la puerta Bab Dukala, y á corta distancia, se halla el barrio de los leprosos.

El número de estos infelices es, desgraciadamente, considerable, y constituyen familias ó alianzas en el mayor de los alamientos, puesto que no se les permite comunicarse con la ciudad.

La parte interior de Marruecos se divide en la forma siguiente: la ciudad, ó Medina, al Norte; la alcazaba, ó Kasbá, en el centro, y los jardines del sultán al Sur, llamados Agudal interior y exterior, siendo este último prolongación de la parte antigua, que antes estaba habitada.

En la zona más occidental del palacio existe una puerta ó torreón conocido con el nombre de Kobba de Suira, construido con mayor esmero y profusión de arabescos. Es el sitio más frecuentado por el sultán, y donde suele conceder audiencias públicas con relativa frecuencia. En el interior del palacio, entre otros edificios, se distingue la casa llamada Dar el Baida (casa blanca); una fábrica de pólvora y un molino (hace pocos años todavía existían), ocupando luego gran extensión los árboles frutales, especialmente los naranjos, olivos y granados, así como varios estanques ó depósitos de agua, donde había un bote para distracción de S. M. scherifiana y sus hijos.

El palacio que generalmente ocupa Muley-Hassan está en la Kasbá, y se le conoce con el nombre de Dar el Majsén (casa del gobierno), porque allí se administra justicia. La puerta principal se llama Bab el Jadar (puerta verde), y está situada en la plaza Mayor, frente á la Kobba de Suira. Es un edificio bastante grande, con muchos patios, cubiertos los techos con teja verde, ostentando en algunos sitios globos de cobre dorados, por lo que se diferencia de las dependencias imperiales restantes. A la proximidad se encuentra otro edificio, que nada tiene de notable, conocido con el nombre de Beits el Mal (cuarto del dinero) ó Tesoro del imperio.

Cerca del palacio se halla la mezquita Barrima, adonde se dirige el sultán todos los viernes para la oración del mediodía. Además de esta mezquita, existen en Kasbá otras dos: la de Almazor y la de Muley-Djzid.

La ciudad ó Medina es una de las partes más deliciosas de esta scherifiana residencia.

Forma un conjunto de casas, generalmente de pésima construcción, y jardines muy poblados, pero sin flores; tiene espaciosas plazas, aun cuando súcias, y sus calles son estrechas, sin duda para que el contraste sea mayor.

Sabido es que en las poblaciones del Moghreb, ni las calles tienen nombre, ni número las casas; pero esta deficiencia, de enojosas consecuencias al principio, se salvan hasta cierto punto fraccionando la ciudad en *harrmas* ó distritos, cuya denominación tiene generalmente origen en el desarrollo industrial ó mercantil de la circunscripción.

Así, por ejemplo, en Marruecos se conocen las *harrmas* de Ria Ezeitsun, Canaria, Mamunia, Zauia, Sid Bel-Abbes y Alcaise-ria, en lo que se comprende por Medina; y las de Bats Enjas, Dar Beida y Batuel, en la Kasbá.

Los mercados principales, ó socos, son: el de Eznatsa, ó de los zapateros; Elherir, de la seda, y el de los Atarin, ó comerciantes en drogas.

Entre los monumentos más notables se halla en primer término la torre Dotubia, hermana gemela de nuestra celebrada Giralda de Sevilla, y la de Zauia de Sidi Bel-Abbes. Las mayores mezquitas, entre las 15 que cuenta esta capital, se distinguen por su capacidad y arquitectura, las de Ksar el Moazin, Muley-Djezid, Bab Dukala, Bab Debag y la Barrima de la Alcazaba.

El punto de reunión de los trovadores que recitan al aire libre cuentos de *Las mil y una noches*, y otros de que tan rica se muestra la literatura árabe, es la plaza Djamá el Faná. A este sitio concurren los saltimbanquis susis, gimnastas habilísimos; los adivinos que tanto abundan en los pueblos que erigen un trono á la superstición y al fanatismo; los médicos ó curanderos, que pretenden devolver la salud aplicando al paciente cauterizaciones de hierros candentes, y por último, es también el lugar donde se verifican las ejecuciones de pena capital y las famosas carreras de caballos, conocidas más comúnmente por *juego de la pólvora*.

Habitan en Marruecos unos 8.000 judíos, en un barrio aislado llamado Mellah, cerca la Kasbá. Poseen unas 20 sinagogas y algunas casas de buenas condiciones, pero se distingue este distrito por su mayor suciedad y abandono.

Al rebasar un israelita la puerta del Mellah, para trasladarse á la Kasbá ó Medina, tienen que descalzarse y apearse, si van montados, sufriendo de continuo las más irritantes vejaciones. Cubren su cabeza con un pañuelo azul sujeto á la barba, y han de llevar el manto, ó capa, con la abertura hacia el costado para que no se confundan con el suljam de los mahometanos.

Desde Madrid.

13 Febrero de 1894.

Por mañana, tarde y noche; cada hora, cada minuto que transcurre y en la calle, en el paseo, en el café, en el teatro, donde quiera que haya una sola persona, se pronuncia, ó se piensa, cuando menos, una palabra por muchos no conocida más que en uno solo de sus significados.

Crisis, se dice, y de que es cierto lo que afirmamos en el párrafo anterior, pueden convencerse nuestros lectores escuchando á cualquiera que hable.

Parece esto una monomanía que obliga á pronunciar siempre el mismo vocablo, y muchos que lo oyen piensan: «Crisis? ¿Qué ministro saldrá?»

Pero no siempre se refiere á la política.

Es cierto que hace ya algunos meses se viene hablando de crisis en este sentido; pero no lo es menos que ésta, si bien existe, porque no hay estabilidad en el gobierno, en su otro concepto político no se realiza más que en la imaginación de muchos. Los gobernantes juegan al *amagar, amagar y no dar*, aunque sí dan, y quien sufre los golpes es el país.

Se habla también de resolverla, y esto es lo que vamos á ver si es posible.

Leyendo la prensa del día, puede aplicarse la palabra crisis á todo, y como así se hace, resulta esto:

- Crisis comercial.
- Crisis industrial.
- Crisis financiera.
- Crisis obrera.
- Crisis provincial.
- Crisis nacional.
- Crisis universal.

Donde está ésta, no pueden existir las otras.

Son, aquéllas, parciales; vienen á ser, comparadas con la ministerial, que es la más conocida, algo así como la salida de un ministro. En cambio, la universal es total, algo como la salida de todo el gabinete.

Esta es, por desgracia, la que hoy atravesamos.

Decíamos al comenzar nuestras tareas de colaboración en este periódico, que nunca había contenido general.

Hé aquí la crisis de que hablamos.

No hay firmeza, no hay estabilidad, nos caemos y procurando levantarnos, volvemos á caer; estamos débiles, está el mundo vencido por los acontecimientos, derrotado y lleno de esperanzas de fortaleza, para conseguir la cual, no se hallan tónicos de eficacia positiva.

Todos los países deben; todos sufren la crisis financiera; por ella no se compra y viene la crisis del comercio; en éste no encuentran salida los productos de la industria, que se paraliza, y la crisis industrial es un hecho; el comerciante y el industrial se quejan y, formando comisiones, acuden á los gobiernos en demanda de protección; los gobiernos no saben como prestársela, pasa el tiempo, el mal se desarrolla grandemente; los que reclaman auxilios, viendo que no se los otorgan, desean el relevo de los ministros por ver si con los entrantes vienen medidas salvadoras que no llegan tampoco y, de este modo, la crisis política es continua y difícilísima de resolver.

Todos estos dan como resultado la universal; pero no obstante esta afirmación, se ocurre hacer estas preguntas:

¿Cuál obedece á cuál? ¿Es la última hija de todas las otras, ó estas hijas de aquella?

Y al llegar á este punto, precisa detenerse, porque si profundizásemos, habríamos de hacer un artículo, mejor dicho, una serie interminable de artículos, á más de áridos y tal vez molestos para los lectores, impropios de esta colaboración.

Así, pues, aquí debiera terminarse nuestro escrito de hoy. Pero es el caso que precisa ofrecer una solución, y esta no es fácil de alcanzar.

Córrese ante nuestra vista un velo que nos impide ver más allá, velo ante el que también se detendría la ciencia si pretendiese dar esa solución.

Tal como está planteado el problema de la vida, no es posible resolverlo satisfactoriamente. No hay matemáticos para tal objeto.

Si se favorece á unos, se perjudica á otros. Podrá encontrarse remedio para algunos, pero ¿y los demás? Y si se beneficia á éstos y á los otros no, ¿cómo se resuelve la crisis?

Seguramente no es como se proponen los anarquistas; estos, en vez de resolver, lo que hacen es enredar más las cosas. Tampoco es como quieren los socialistas; sus ideas... ello mismo lo dice, son ideales, y no es pintar como querer. La monarquía no da el resultado que se busca; la república tampoco, toda vez que en los países donde el republicanismo impera, hay también gran malestar.

Si se destruye todo lo existente y volviendo al punto de partida se comienza de nuevo, llegaremos otra vez atravesando por continuas crisis, á la misma que hoy nos preocupa.

La vida, como los negocios, tiene cinco períodos: nacimiento, desarrollo, plenitud ó apogeo, decadencia y muerte.

Si la crisis quiere decir, en términos generales, algo que carece de firmeza, de seguridad, la vida no es fija; como consecuencia de esto, lo que con la vida se relacione tampoco lo es.

Y siendo así, ¿quién resuelve, pues, la crisis?

Los anarquistas han demostrado una vez más que no escarmentan. Cuando aún puede decirse que no se ha desmontado la guillotina donde Vaillant purgó su crimen, una nueva explosión viene á dar más que hacer á los jueces, más que llorar á bastantes familias y á producir más terror en el seno de la sociedad, que quiere exterminarlos con el verdugo.

Ayer han colocado en París una nueva bomba y su explosión produjo bastantes heridos. No cito número alguno, porque las noticias recibidas hoy no están conformes en este extremo; pero según cálculo aproximado puede indicarse que son diez las personas heridas. Tres de ellas lo están gravemente y es posible que mueran.

Se vá el correo, Sr. Director, y para evitar que esta carta no llegue á tiempo, voy á terminarla.

Mañana daré más detalles.

De política nada puedo decir, porque estamos lo mismo que ayer.

Le diré que llegan noticias satisfactorias de Marruecos pero no se dan a conocer y, por tanto, no puedo transmitir las a mis lectores. Veremos mañana. ¡Siempre mañana!

De V. afecmo. s. s. q. b. s. m.—*Carmón.*

13 de Febrero de 1894.

Prosiguen los dinamiteros sembrando el pánico con sus monstruosos atentados. La ejecución de su compañero Vaillant, lejos de amedrentarlos, les ha dado mayores ánimos para continuar con la salvaje campaña que han emprendido. Estos últimos días anunciaron que pronto se verían vengadas las muertes de sus redentores, y la venganza no se ha hecho esperar. Ayer, en París, cuando toda la población estaba en movimiento, estalló en un café del Hotel *Terminus* una bomba de dinamita. Casi todos los concurrentes del café, que por cierto estaba bastante lleno, emprendieron la fuga atropellándose y dispersándose en todas direcciones.

Parece que el autor del atentado que momentos antes había estado sentado en una mesa tomando cerveza, se levantó y al salir, desde el dintel de una de las puertas, arrojó contra una de las mesas de mármol la bomba explosiva. Los proyectiles y fragmentos rompieron varias vidrieras e hirieron a quince individuos; además fué muerto un obrero que pasaba por la calle. El dinamitero huyó precipitadamente seguido de varios guardias y algunos transeúntes; al poco tiempo, después de una lucha desesperada, cayó en poder de sus perseguidores.

Una vez en poder de la policía declaró llamarse León Bretón, tener 30 años de edad y profesar las ideas anarquistas. La noticia de la explosión ha causado en París impresión penosísima. Todo el mundo está atemorizado, temiendo que comience una nueva serie de catástrofes y explosiones.

Proseguimos sin saber cuando llegará el día en que se celebrará el anunciado Consejo de ministros. El señor Sagasta decía anoche que hoy sería probable que no se verificase, a no pedirlo alguno de los individuos del gabinete ó en el caso de recibirse noticias de Marruecos. En cambio, algunos ministros decían que sería probable que esta tarde se celebrase el Consejo, en el que se ocuparían, en primer término, en señalar la fecha para la reunión de las cortes sin perjuicio de ventilar después todas las cuestiones que trabajan el gabinete. En los círculos políticos y en el salón de conferencias del Congreso decían algunos caracterizados ministeriales, que lo más seguro sería que hoy no se celebrase ningún Consejo, pues como las noticias que del general Martínez Campos se esperan *están al caer*, se aplazará el Consejo para cuando lleguen. Pero es el caso que esas noticias no llegan aunque se esperan con tanto afán. Claro, ya sabemos lo que las habrá ocurrido: como *están al caer*, se habrán caído en el camino.—*El Corresponsal.*

Noticias locales y generales

La barquilla auxiliar del cañonero *Eulalia*, ha apresado en aguas de Torrevieja (Alicante) un falucho con 25 bultos de contrabando y un reo.

A las nueve de la mañana de hoy, se celebrarán en Nuestra Señora del Carmen los funerales por el eterno descanso del alma de D.^a Teresa Pagés Bruguera, esposa que fué de nuestro particular amigo el Médico de Torroella de Montgrí D. Juan Casadevall, la cual, según dijimos, falleció en aquella villa el treinta del pasado.

Cuando trabajaba en la mina *San José* de La Unión (Múrcia) el operario Julián Carrilero Saura, se desprendió un canto que, dándole en la cabeza, le produjo la muerte en el acto.

Si los pronósticos que para esta segunda quincena del mes hace Noherlesoem, según en otro lugar puede ver el lector, se realizan, bien podemos tomar precauciones y redoblarlas para no experimentar ningún percance en la salud, agravándose de este modo los muchos que la pública viene sufriendo desde algunas semanas hace á causa del dichoso *dengue*, pulmonías, catarrales y demás ejército de dolencias que venimos padeciendo. Y que Noherlesoem acierta, no solamente está comprobado, si nó que lo estamos tocando desde tres días hace en que el tiempo se muestra variable y la temperatura sube y baja con una frecuencia nada apacible.

No nos cansaremos de aconsejar mucho

cuidado en el abrigo y en evitar transpiraciones, pues, como dice el adagio, «cuando las barbas del vecino veas afeitar, pon la tuya á remojar» y, en este caso, el remojo significa peligro.

Según informes de *La Estafeta*, la Compañía Arrendataria de Tabacos se propone ensanchar el círculo de sus negocios interesándose en el arriendo del impuesto de derechos reales que tomará á su cargo, si se la adjudica el servicio en la subasta anunciada para el día 30 del próximo mes de Marzo.

El Ampurdanés principia así su primer fondo de su último número:

Mientras que las naciones tengan tiranos, habrá en la tierra tiranía.

Es verdad; y mientras en las naciones hayan bobos, existirán embaucadores.

Durante la pasada quincena, solo ha sido despachado por la Aduana de Lloret de Mar un laud para Vinaroz, cargado de 12.000 kilogramos de obra de barro y otros efectos.

Ha fallecido en Llers el ex cabecilla carlista D. Narciso Bosch, que fué quien mandó las fuerzas carlistas que fusilaron á los infortunados carabineros en Lisyers.

Así lo dice un periódico de Figueras.

Anteayer salió á girar la visita reglamentaria el señor Inspector de 1.^a enseñanza de esta provincia D. Adrián Martínez á los siguientes pueblos: Vilopriu, San Mori, Ventalló, Armentera, Vilademat, La Escala, Albons y Belcaire.

Según se dice, ha sido detenido en París el anarquista Pablo Bernat, que parece complicado en los sucesos del Liceo de Barcelona y de la Gran vía.

En las oposiciones celebradas ayer en la Diputación para cubrir la plaza de escribiente delineante, solo tomó parte el opositor D. Román Mariño: no sabemos los motivos que tendrían los demás para retirarse: por la tarde se verificó el ejercicio práctico.

Seguendo las instrucciones del Gobierno de Barcelona, ha sido detenido en Palafrugell un joven llamado Francisco Ferrer, el que parece complicado en el atentado contra el señor Larroca. Al registrarse se le encontró una pistola.

De *El Distrito Farnense* de Lloret de Mar:

Al pié de una cantera no distante de esta villa, un muchacho halló entre los escombros un tubo de metal, que no era otra cosa que un cartucho de dinamita de los que algunas veces usan los pescadores.

Un obrero que por allí pasaba quiso examinarlo raspándolo con un cuchillo, resultando de esta imprudencia la inmediata explosión, que hirió gravemente en una mano al desgraciado obrero víctima de su curiosidad.

Para vocales de la junta local de primera enseñanza de La Bisbal, han sido nombrados D. José María Vidal, D. Narciso Clapés y D. Ramon Vancells, y para Fornells de la Selva D. Eloy Puigvert, D. Narciso Dalmau, D. Juan Puigvert y D. Joaquin Comalada y Morell en concepto de Concejal.

Por infracción de la ley de pesca, ha sido denunciado al Sr. Juez municipal de Gualta, el vecino de dicho pueblo Plácido Mercader, á quien se le ocupó una red de siete metros de longitud.

Ayer á las 7 de la mañana falleció el conocido profesor de clarinete D. Miguel Pibernus.

El arte ha perdido una de sus principales figuras en esta provincia, pues había llegado en su carrera á rayar donde pocos.

El entierro tendrá lugar á las cuatro de esta tarde, siendo acompañado el cadáver, según acuerdo de sus compañeros de música, por la Capilla de la Santa Iglesia Catedral desde la casa mortuoria hasta la puerta del Carmen.

Han sido puestos á disposición del señor Juez de Ventalló los vecinos de la Armentera José Selleras Llop, José Pujadas Auler, María Casademont Llop, María Noguera Padruna, Clara Vergés Noguera y Dolores Plax Delfó, quienes estaban recorriendo sin permiso aceituna en un olivar propiedad del Sr. Marqués de la Torre.

La gente iba preparada, pues además de tres sacos ya llenos de que se incautó la guardia civil y tres vacíos, tenían un carro con una caballería, sin duda para mayor comodidad del transporte.

Al Sellaras se le ocupó una escopeta de un cañón que usaba sin licencia.

Los pagos que ha señalado para h y la Tesorería de Hacienda son: á D. Enrique Carbó, 5.085'23; á D. Martirián Monserrat, 1.277'58; á don Salvador Piera, 10.095'84; á D. Félix González, 333'12 y al Sr. Depositario, 4.000 pesetas.

Con fecha de ayer, nos dicen de Santa Coloma de Farnés:

Esta madrugada se ha producido un incendio en el tercer piso de una casa donde tenía su almacén é ingredientes para la fabricación de Pomada, D. Francisco Fondevila, conocido por Pancho. A las cuatro quedó extinguido el incendio sin que tomara mayores proporciones, debido al esfuerzo de los que con riesgo y abnegación trabajaron en su extinción. Afortunadamente no hay que lamentar desgracias personales; pero ascenderá quizá á dos mil pesetas las pérdidas sufridas.

El *Centre Catalá* de Castelló de Ampurias, ha dirigido al Presidente de la Diputación de Navarra el siguiente telegrama:

Presidente Diputación.—Pamplona; *Centre Catalá* Castelló Ampurias felicita cordialmente corporación de su digna presidencia cuya patriótica actitud corresponde enteramente carácter que siempre ha distinguido ilustres hijos de Navarra.—*Mario Godo*, Presidente; *José Fajula*, Secretario.

A las 2 y media de la tarde de ayer, se dió sagrada sepultura á la madre de nuestro respetable amigo el señor Deán de esta Santa Iglesia Catedral, presidiendo el duelo el ilustrado señor Vicario General de la diócesis, dos señores Canónigos, el farmacéutico D. José Pérez y el ex-Alcalde de esta ciudad señor Tuyet. La comitiva que acompañó el cadáver hasta la puerta del Carmén, fué tan numerosa como distinguida formándola casi todos los Canónigos, varios sacerdotes y representaciones de todas las clases de la sociedad.

Más tarde se verificó también el sepelio del cadáver de D. Narciso Palahí, al cual acompañó también una concurrencia no menos numerosa como distinguida.

A las familias de los finados enviamos de nuevo nuestro sentido pésame.

Hace algunos días fué hallado en un campo el cadáver del anciano que cuidaba de la ermita de Santa Bárbara en Blanes, cuyo sujeto hacía días que faltaba de su domicilio.

Según la opinión facultativa, el pobre anciano falleció á causa de un enfriamiento.

Porque hace unos días nos comimos una h, *La Publicidad* nos dió una lección de gramática.

Ayer el colega nos dijo que Emilio Henry, el dinamitero de París, nació en 1372, de modo que el colega se comió de un tirón quinientos años.

Lo consignamos sin estrañeza, para que vea *La Publicidad* lo fácil que son las equivocaciones al confeccionar los periódicos, y que tambien en sus columnas se pueden encontrar motivos de lecciones impropiedades y chavacanas.

Ayer tarde celebró sesión la Diputación provincial.

Las asperezas del cutis, los granos, las grietas por el frío, la caspa de la cabeza, la vista cansada, la debilidad muscular por cansancio, la inflamación de los dedos, precursora de sabañones, se curan á las primeras fricciones de la superior AGUA COLONIA DE ORIVE. Pero si quiere conseguir tan excelente resultado no use más que el AGUA DE COLONIA DE ORIVE que se vende en toda Farmacia de crédito.

Por mayor: V. Ferrer y C.^a y M. y Matas.—Barcelona. 31—R.

Previsión del tiempo.

Segunda mitad de Febrero.

Así como la primera ha sido de buen tiempo, desde el 4 hasta el 12, y de calmas, en cierta manera comparables á las estivales, esta segunda mitad de Febrero será todo lo contrario: ventosa, desapacible y chubascosa.

Entre estos días de mal tiempo, se distinguirán especialmente los comprendidos desde el 18 hasta el 22, durante los cuales las fuertes rachas de viento alternarán con los chubascos, ya de lluvia, ya de nieve y de granizo, con temperaturas bajas, que formarán un gran contraste con las de la primera quincena. Los tres últimos días de ella serán más tolerables aunque tam-

bien de temple desigual, ventosos y algo lluviosos.

El mal tiempo, iniciado en la quincena anterior, seguirá desarrollándose en ésta, por la influencia de una borrasca procedente del Atlántico. Su centro de acción pasará cerca de nuestras costas occidentales, desde donde se extenderá por Europa.

El jueves 15 y el viernes 16 estará sometida nuestra Península á la influencia de esta borrasca y serán lluviosos, con vientos de entre SO. y NO.

El sábado 17 aparecerá situado el centro de la borrasca en el golfo de Gascuña, y por el S. de Francia se dirigirá al Mediterráneo.

Al mismo tiempo vendrá avanzando por el Atlántico otra nueva borrasca que, partiendo de Terranova el 15, se encaminará hacia Irlanda, á través del Océano.

De ambas participará nuestra Península, dando lugar á la continuación del mal tiempo, lluvioso y ventoso, del SO.

El domingo 18 entrará en una nueva fase el temporal, adquiriendo mayor impetuosidad el viento, que será de entre O. y N., con temperaturas bajas.

Descenderán éstas todavía más el lunes 19, por la influencia de una depresión situada en el golfo de Génova, en Suiza y en la Europa central, que hará girar el viento hacia el N. y NE. Al llegar al Continente las masas nubosas acarreadas por la borrasca oceánica, que tendrá su centro en este día hacia el NO. de Irlanda, se encontrarán con estas bajas temperaturas y se producirán nieves y granizadas, con vientos de entre O. y N.

Alcanzarán también á España, que estará comprendida dentro de la acción de ambas influencias perturbadoras de la atmósfera.

Parcido al anterior en sus efectos será el martes 20, pues la borrasca, que tendrá su centro en el archipiélago inglés, abarcará con su influencia todo el NO. de Europa. También la extenderá á la región septentrional de España, donde se sentirá con mayor energía. Temporal en el Océano y en el golfo de Gascuña, vientos fuertes de entre O. y N., con bajas temperaturas; seguirá el mismo régimen nivoso y de chubascos.

El miércoles 21 continuará desenvolviendo su acción la borrasca, que en este día tendrá su centro en el mar del Norte, y aparecerá otra nueva invasión oceánica por los parajes de Madera y Canarias.

Poco se sentirá, sin embargo, su influencia en nuestra Península en este día, en el cual seguirá dominando el mismo régimen nivoso y de bajas temperaturas y vientos entre O. y N.

El jueves 22 se alejará más la borrasca del mar del Norte, y en cambio se acercará el centro de la depresión de Madera. Por su influencia se modificará la temperatura, haciéndose más benigna, y cambiará el viento al SO., ocasionando algunas lluvias.

Otra nueva invasión de las corrientes atmosféricas oceánicas se aproximará á Irlanda el viernes 23. Su influencia alcanzará á nuestra Península, y se ejercerá desde la región del NO. al Centro. Volverá á retroceder la temperatura y los vientos hacia el NO., con algunos chubascos.

El sábado 24 llegará el centro de la borrasca á Irlanda, ejerciendo en nuestra Península análoga influencia que en el día anterior. A partir de este día se bifurcará en dos ramas la borrasca oceánica: una que se dirigirá hacia el NE., y otra al E.

El domingo 25 los dos centros borrascosos de Escocia y del Canal de la Mancha extenderán su acción por Europa.

Colocada nuestra Península en el extremo de la acción de este centro borrascoso, su influencia será más débil que en el resto del Continente. Registraránse algunas lluvias, con vientos de entre NO. y NE., especialmente en la región septentrional.

Durante los tres últimos días del mes, actuarán las depresiones de la Escandinavia y de la Europa central, en unión de otra nueva que estará situada al Sur de la Argelia y de Túnez. Esta propagará su influencia al Mediterráneo, y á él alcanzará también la de la Europa central. Por

este motivo en estos tres días habiéndose mal tiempo en dicho mas, con vientos del primero y segundo cuadrante y alguna lluvia, principalmente en las regiones del NE. y de Levante.

Noherlesoom.

Madrid 12 de Febrero de 1894.

Lo de Melilla.

En el Riff.

Madrid 15.—Es posible que surjan luchas á mano armada entre rifeños é imperiales, junto á Melilla.

La actitud levantisca de gran parte de los cabos de kabilas es patente; y el príncipe Muley Araaf se manifiesta dispuesto á dejar sentir el peso de su autoridad.

Espere el resultado de la «Junta» del jueves entre las kabilas, para tomar medidas severísimas de represión.

Madrid 14.—Los pliegos del general Martínez Campos que ha traído el correo de Andalucía, se refieren á la segunda entrevista que tuvo con El Garnit, aparte de explicar hechos anteriores ya conocidos.

El final del litigio.

Dícese que el sultán de Marruecos regatea la cantidad que haya de pagar en concepto de indemnización, desoso de pagarla en el acto, lo que sería una solución, si no ventajosa, definitiva.

Terminadas las negociaciones en la corte cherifiana, irá El Garnit á Tánger donde ratificará las condiciones del convenio de arreglo del conflicto de Melilla.

Calculase que el general Martínez Campos terminará su misión el 17 del corriente.

Tánger 14.—Parece que en la tercera conferencia que el embajador de España tuvo con El Garnit, insistió con energía en que se resolviera la cuestión de la indemnización, queriendo persuadir al gran visir de que Marruecos podía aceptar un compromiso, sin violentarse por un pago inmediato; permitiendo en cambio la intervención de España en las Aduanas del Imperio, cosa que ayudaría al sultán á satisfacer desahogadamente la cantidad que se estipulara, en varios plazos.

El Garnit rechazó resueltamente esta proposición, asegurando que en manera alguna la admitiría el sultán, alegando que de todas las Aduanas de Marruecos, sólo tres son de importancia, y con su producto total apenas hay bastante para cubrir las necesidades del Estado.

El embajador de España se reservó entonces el manifestarlo directamente al sultán, apresurándose el gran visir á rogarle

que dejara fuera á Su Magestad de tales debates, pudiéndose entender entrambos, máxime existiendo casi un acuerdo completo respecto de las demás reclamaciones.

El resumen de la conferencia es que puede descartarse en absoluto la intervención de funcionarios españoles en las Aduanas marroquíes.

Madrid 15.—Dícese que el Sultán ha dicho al general Martínez Campos: «Daré la suma que tenga al contado, pues no quiero deber nada á España.»

El general Pasquin ha ordenado que los buques anclados en la bahía de Cádiz se dispongan á salir al primer aviso.

Identificación del petardero.

Paris 14.—Después de treinta horas de incesantes interrogatorios del autor del atentado y de investigaciones multiplicadas de la policía, ha podido darse con la identidad del supuesto Lebreton, que con cinismo constante limitábase á decir á los funcionarios judiciales que «allá ellos.»

La policía ha descubierto en el petardero á un tal Henry, nacido en Barcelona de padres franceses.

Llegó recientemente á París, procedente de Londres, acompañado de tres individuos afiliados al anarquismo, con quienes tenía fraguada la venganza de Vaillant.

La policía está preparando varias detenciones relacionadas con el atentado.

Los individuos complicados no figuran en las listas de anarquistas militantes.

El autor del atentado se llama Emilio Henry, nacido en 26 de septiembre de 1872.

Ultimamente perseguíale la policía de Londres, de donde vino á París el 18 de enero.

La policía especial le vigilaba como á todos los individuos algo sospechosos que vienen de Londres, pero sin creerle capaz de tal atentado.

Antes de emigrar, había trabajado en el taller de un conocido escultor de París; y después entró en el almacén de un comerciante en muebles.

Ha declarado en su prisión que no necesitaba cómplices, y que sabía bien lo que se hacía. Para que su bomba no fuera cosa de juego, la cargó con proyectiles aplastados, porque no quería hacer la «criaturada de Vaillant, con sus tachuelas inofensivas.»

La prensa inglesa reconoce por lo general, la conveniencia de extremar el rigor contra los anarquistas.

Los periódicos conservadores se muestran más exigentes, renaciendo el plan de un convenio internacional para la persecución del anarquismo, que presenta el *Daily Graphic*.

Distracciones.

Un individuo que vá muy de prisa por la calle se encuentra con un amigo que le dice:

—¿A dónde corres de ese modo?

—Voy á exigir una reparación.

—¿A quién?

—A mi casero.

—¿Te bates con él?

—No, hombre; voy á pedirle que me haga algunas reformas en casa.

CHARADA.

Dije á un mi amigo, que es todo,
tercia dos, primera cuarta,
á mi Bandurria y Guitarra
y tocaremos los dos
y que bailen las muchachas.

G. SERROT.

(La solución mañana.)

Sección Comercial.

Cierre de Bolsa de Barcelona.	
Interior.	68'13 —
Exterior.	77'65 —
Coloniales.	40'25 —
Nortes.	27'25 —
Francias.	23'80 —
Orenses.	00'00 —
Cubas viejas.	108'75 —
Cubas nuevas.	96'87 —
Obligaciones, Francias 6 p.%.	96'25 —
Id. 3 p.%.	53'75 —
Obligaciones no hipotecarias.	91'00 —
Paris.	
Exterior.	63'43 —
Giros.	
Paris.	22'95 —

Telégrama de la casa Quintana y Bassols.—
agencia de Negocios.—Ciudadanos, 20, Gerona.

Boletín religioso.

SANTOS DE HOY
Stos. Onésimo ob. y Honesto mrs.
EFEMÉRIDE.
1857.—Muere el Dr. Kane.
CUARENTA HORAS
Están en la Santa Iglesia Catedral.

Movimiento de población.

NOTA de los Nacimientos y Defunciones ocurridos en esta Ciudad, suministrada por la casa LA NEOTAFIA, Cort Real, 48.

Día 15.—Nacidos.—Varones, 2.—Hembras, 0.
Muertos.—Dolores Costa, 10 meses.—Narciso Palahi, 75 años.—Francisca García, 75 años.—Dolores Sorribas, 2 años.—Rosa Clara, 80 años.

MATAS.

TELÉGRAMAS.

Madrid 13.—Parece que desde ayer ha variado notablemente la situación del Gabinete, á consecuencia de la entrevista del Sr. Montero Rios con el ministro de la Gobernación.

El Sr. Montero Rios se ha propuesto y algo habrá conseguido, disuadir á su amigo de la actitud intransigente que tomó en la cuestión de los vinos.

También el ministro de Hacienda parece dispuesto á ceder algo.

Por esto se cree que en el Consejo, que casi seguramente habrá mañana, no se resolverá ni se planteará la crisis, acordándose solamente la publicación del decreto de convocatoria de las Cortes.

—La oposición al Sr. Maura en Cuba sigue vivísima, sacando mucho partido de la situación económica, que no es muy agradable.

Madrid 14.—En el Círculo de la Unión Mercantil se fomenta el disgusto sobre el pago rezagado de patentes para la venta de alcoholes.

Los gremios han acordado reunirse separadamente para dar forma concreta á sus protestas contra las patentes.

Es probable una manifestación pública. Han menudeado hoy los cabildos y conferencias entre los prohombres de la política, presagio de sucesos de importancia, cada día más difíciles de prevenir.

El ministro de la Gobernación ha tenido una entrevista con el presidente del Consejo; y, separadamente, ha conferenciado con su colega de la Guerra.

El Sr. Castelar trabaja personalmente en sostener la integridad del Gobierno, y en tal sentido ha hablado al Sr. Puigcerver.

Es sabido el empeño del Sr. Castelar en hacer prosperar la obra económica del Sr. Gamazo, que estima como la razón de ser del partido liberal en el poder, y así lo comprueba esta noche *El Herald* al decir que el Sr. Castelar se propone salvar la Hacienda nacional de acuerdo con el Sr. Gamazo.

Extranjeros.

Paris 14.—Siguen las eternas guerras de la América central.

En la República de Nicaragua se ha librado una batalla junto á Tegucigalpa, ganada por el general Ortiz.

Ha habido un centenar de muertos y numerosísimos heridos.

Imprenta de LA LUCHA, Plaza del Grano, 6.

ANUNCIOS.

La FUERZA

PARA RESISTIR LAS ENFERMEDADES Y PARA SUBYUGAR LAS DOLENCIAS CRÓNICAS, HEREDITARIAS Ó ADQUIRIDAS SE OBTIENE CON EL USO DE LA EMULSION SCOTT

de aceite puro de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa.
CURA TODAS LAS ENFERMEDADES RESULTANTES DE LA POBREZA DE LA SANGRE Y DE LA EXTENUACIÓN.
CUIDADO CON LAS IMITACIONES.
Los frascos de la legítima Emulsión de Scott llevan adherida á la cubierta la etiqueta que representa á un hombre con un bacalao á cuestas.
Preparada por SCOTT y BOWNE, Químicos, Nueva York.
De venta en todas las farmacias y droguerías.

hacia ti al desdichado. ¡Que puede mi flaqueza sin tu socorro! Espíritu divino, inspírame! Mane de la seca roca, el agua de la vida eterna! Estiéndanse las celestes claridades por el tenebroso desierto! Palabras de salud y de paz, penetrad hasta el corazón de Carlos! Últimas fuerzas de mi vida, arrojáos fuera de mi mismo!...

Subyugado á estas palabras Carlos por una desconocida potestad, y arrastrado por un impulso irresistible, le interrumpe impetuosamente: «¡Dios de Elodia! no están harto espiados todavía los crímenes de su vida! Pues bien, me arrancas el último y más cruel esfuerzo de la virtud humana; caigo á los pies del que me lo ha robado todo en la tierra, y arrebatádome más que la existencia, é imploro el perdón del hombre que fué el más bárbaro mortal para mí... Hé aquí el asesino de Elodia! voy á nombrarle padre mio».

Arrodillándose entonces delante de Anselmo, prosigue: «¡Ministro del Señor! retracta pues tu anatema! que no medie barrera ninguna entre mi y Elodia! Absuelto una vez Carlos el Temerario, ábrale las inmortales vías... Padre mio, bendígame Vm.»

Al proferir estas postreras palabras; espira en los labios su voz. Está consumado el horroroso sacrificio, abandónale á Carlos sus fuerzas; y se queda anonadado al pié de la cruz, que tiene en sus brazos.

«Arbitro de las misericordias! esclama Anselmo con toda la exaltación de la cristiana fé, acabóse, tú perdonas, conózcolo, ha bajado sobre mi tu celestial fuego, me hablas, é inspiras....» Hace una breve pausa el pastor de las almas, como si oyera alguna divina armonía, y recibiera ocultamente algunas palabras del criador; y con un sobre humano acento, continuó después: «¡Carlos de Borgoña! le han movido tus recordamientos al Eterno, tus tormentos han purgado todas tus maldades, y en nombre del Dios clemente y salvador, se hallan perdonados tus crímenes.

Dice; centellean sus ojos, está radioso su rostro, le han cercado como una relumbrante aureola sus canas, es Juan iluminando el desierto, y Elías restituyendo la vida á la naturaleza en el monte Carmelo.

¡O virtud de la religión! ¡O maravilla de la piedad! El afamado Carlos de Borgoña, de-

detras de sí el umbral de la cabaña, cuando le grita con lastimera y afectuosa voz Carlos:

«¡Una palabra más, Ecberto!.... amado y generoso Ecberto, perdóname, antes de dejarme, los horrorosos sentimientos que te he causado, y las lágrimas que te he hecho derramar, perdóname tus pesares y desgracias!».

—«¡Yo esclama Ecberto, ¡yo perdonarte!.. has sido capaz de creer que fuesen tormentos los sacrificios de la amistad! y que el rendimiento fuese una desgracia!... O príncipe y amigo mio! no era yo tu hermano de armas! y no tenias derecho para exigirlo y esperarlo todo de mí!».

—«Elodia sin mí, replica con amargura Carlos, hubiera sido esposa tuya. Sin mí, el conde de Norindall y la virgen de Underlach, vivirían felices como unidos amantes. Te he robado el objeto de tu amor, y arrancándote toda tu dicha, sin haberme hecho dueño de Elodia más que para precipitarla en el sepulcro. ¡Ay de mí! este era mi destino, y habiendo sido el azote de cuantos me quisieron no he llevado á mis lados más que el

Servicios de la Compañía



trasatlántica de Barcelona

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.

Línea de Filipinas.—Extensión a Hio-Hio y Cebu y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa de África, India, China, Conchinchina, Japón y Australia.

Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 viernes a partir del 6 de enero, de 1893 y de Manila cada 4 jueves a partir del 26 de enero de 1893.

Línea de Buenos Aires.—Seis viajes regulares para Montevideo y Buenos Aires, con escala en Santa Cruz de Tenerife, saliendo de Cádiz y efectuando antes las escalas de Marsella, Barcelona y Málaga.

Línea de Fernando Poo.—Viajes regulares para Fernando Poo, con escalas en las Palmas, puertos en la Costa Occidental de África y Golfo de Guinea.

Servicios de África.—LÍNEA DE MARRUECOS. Un viaje mensual de Barcelona a Mogador, con escalas en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.

Servicio de Tánger.—Tres salidas a la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y viernes; y de Tánger para Cádiz lunes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros a que es la Compañía de alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana o jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene a los Srs. comerciantes, agricultores e industriales, que dirigirá y encaminará a los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes.—En Barcelona: La Compañía Trasatlántica y los Sres Ripol y Compañía, plaza de Palacio.—Cádiz: la Delegación de la Compañía Trasatlántica.—Madrid, Agencia de la Compañía Trasatlántica, Puerta del Sol, 10.—Santander: Sres. Angel B. Perez y Compañía.—Coruña: D. E. de Guardia.—Vigo: D. Antonio Lopez de Neira.—Cartagena: Sres. Bosch Hermanos.—Valencia: señores Dart y Compañía.—Málaga: D. Luis Duarte.

Para más informes, dirigirse al Representante en esta Capital D. ANTONIO BOXA.

SOCIEDAD GENERAL

de transportes marítimos por Vapor.—Comunicación entre Europa y la América del Sud.

Se emplean solo 16 días.—Salidas fijas del puerto de Barcelona el 15 de cada mes. Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores PROVENCE, BEARN, LA FRANCE, SAVOIE, PORTOU y BOURBOURGNE admitiendo carga y pasajeros para RIO-JANEIRO MONTEVIDEO Y BUENOS-AIRES.

En breve saldrá del puerto de Barcelona

UN GRAN VAPOR

de 4.200 toneladas, admitiendo pasajeros y carga.

NOTA.—Estando ya limitada la cabida, se advierte a los señores cargadores se sirvan pasar nota anticipada de la carga.—PRECIOS: 1.ª clase, 160 duros.—2.ª 100 duros.—3.ª 40 duros.

NOTA.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueda apetecer.

Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta, y se les proveerá de gergón, cabecera, y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubierto, etc. Hay cámara especial para señoras en 3.ª clase.

Los pasajeros que llegan a Buenos-Aires por los vapores de la Sociedad, serán si gustan desembarcados y admitidos durante ocho días en la fonda de emigrados por cuenta del gobierno argentino. Serán también conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferrocarril) al punto de la República que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.

Los equipajes deben entregarse precisamente el día 14 en el local destinado por la compañía.

Consignatarios: Sres Ripol y C.ª, plaza de Palacio esquina a la de Marquesa, en Barcelona.

Se despachan pasajes hasta el 14 si antes no se ha llenado el cupo; para más informes, acudase al

Representante general en esta provincia D. Antonio Boxa.

ANUNCIOS MORTUORIOS.

Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las ocho de la noche.—Se insertan a precios sumamente económicos.

— 359 —

Parece que un oculto proyecto absorbe todo el pensamiento de Carlos. Sosegado como la insensibilidad, enmudecido como la muerte, y con la vista clavada perennemente en el horizonte, no muestra señales de otro tormento más que el de la impaciencia de ver finalizado el día. Va por último a anochecer, rompe Carlos el silencio, y dice: «Si me quieres, Ecberto, escucha mi última súplica, y atiende a mi postrer deseo.»

—«Habla, responde Ecberto; ¡ah! puedo yo negarte nada!»

—«Déjame solo, añade Carlos; en mi retiro por espacio de veinte y cuatro horas, no me preguntes cual es mi intento, y cuales mis esperanzas... Pero en nombre de mis desgracias, y en el de tu amistad, no niegues esto a tu hermano de armas: pues te juro que no atentaré contra mis días, ni saldré de esta tierra. Vuelve a esta misma hora mañana, y hallarás todavía a tu amigo en este albergue.»

No puede darse a sí mismo el conde de Norindall razón de la oculta intención de Carlos, pero ni tampoco dejar de condescender con sus ruegos. Va a marcharse; y dejaba ya

caído de todas sus grandezas, despojado de toda su gloria, sin esperanza, y muerto para toda felicidad, ha sentido bajar a su alma, a la voz de un simple pastor, al pie de una humilde cruz, una paz inesperada, y un divino arrobamiento, y libertándose de los remordimientos, y recibiendo imprevistos consuelos, ha dejado detras de sí la tierra en las primeras puertas del cielo.

Aparécese entonces el conde de Norindall a la entrada del bosquecillo: lo ha sabido, y oído todo: «¡Ecberto, exclama Anselmo, arranque Vm. de este funesto sitio a su amigo! Tengo que hacer las exequias de la huérfana del monasterio!»

Temía Ecberto la resistencia de Carlos; ¡cuánta es su sorpresa! óyelo el Príncipe, sin responder nada, pero se levanta y le sigue. Habiendo trepado antes silenciosamente por el monte, han llegado ya al retiro solitario. ¡Ay de mí! también ha perdido el conde de Norindall en Elodia la única criatura que hizo en toda su vida palpar su corazón, y obligado a retener sus lágrimas, le es necesario ahogar interiormente sus pesares, y dar copiosos consuelos cuando él mismo está inconsolable.

— 358 —

— 355 —

bles arrebatos ó de un fin impio?... ¿Y quieres que la adorada virgen que te está llamando, derrame nuevas lágrimas en la mansión de las eternas felicidades?

—«¡Me está llamando! repite Carlos con turbación... Oigamos. «Dice, y volviendo la vista hacia la cruz fúnebre, parecele ver en el instante mismo un rayo luminoso que baja sobre la huérfana del monasterio, y luce un resplandor sobrenatural en las facciones de Elodia. Está el bosquecillo como embalsamado por una nube de incienso; y parece que desde lo alto de los aires ha proferido una voz celeste el nombre de Carlos.»

—¡Anselmo! dice el príncipe todo fuera de sí mismo; ha hablado y me espera. Pero ¿quien superará los obstáculos que me separan de Elodia? quien me abrirá los cielos?...»

—«Quien!... responde Anselmo poseído de un santo entusiasmo, el que sucesor de los apóstoles, recibió la potestad de condenar y absolver, de atar y desatar... Un representante del Señor. Anselmo mismo.»

—«¡Vm.; bárbaro!... exclama Carlos retrocediendo de espanto.»

—«¡Dios poderoso! prosigue Anselmo, atrae

54

INJECTION BROU

Higiénica, Infalible y Preservativa

La única que cura los flujos recientes o crónicos, sin el auxilio de otro medicamento. Se vende en las principales boticas del universo. (Exigir el método). 30 años de éxito. Paris, en casa de J. FERRÉ, pharmacien, successeur de BROU, rue Richelieu, 102.

Para conservar la salud y curar las enfermedades

aguas minerales naturales de

CARABAÑA.

Salinas Sulfuradas Sulfato-Sódicas, Hiposulfitadas.

Base purgante, NaO,SO 10°HO—gr. 227

Depurativa NaS—gr. 00,499.

ÚNICAS EN SU ESPECIE

A todos interesa saber:

1.º Que no existen otras aguas sulfuradas sódicas que las de Carabaña.

2.º Que no existe tampoco ningún otro verdadero manantial de aguas purgantes de explotación que el de Carabaña.

3.º Que los demás llamados manantiales, son solamente aguas recogidas en pozos ó charcos salitrosos.

4.º Que en el manantial de Carabaña todo es público y todo el mundo puede comprobarlo y tomar el agua al nacer. El más seguro y eficaz medicamento actual de uso a domicilio en bebido y lavatorio.

Son purgantes, depurativas, antibiliosas, anti-herpéticas, anti-escrofulosas y anti-sifilíticas.—Declaradas por la ciencia Médica como regularizadoras de las funciones digestivas y regeneradoras de toda economía y organismo. Son el mayor depurativo de la sangre alterada por los humores ó virus en general.

La salud del cuerpo interior y exterior.

Opinión favorable médica universal, con 30 grandes premios, 10 medallas de oro y 8 diplomas de honor.

Se vende en todas las farmacias y droguerías de España y colonias, Europa, América, Asia, Africa y Oceanía.

DEPÓSITO GENERAL POR MAYOR

R. J. CHAVARRI,

ATOCHA, 87.—MADRID.

Papel

Lo hay para envolver en la imprenta de este periódico.

La Moda Elegante Ilustrada.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Paciano, Paciano Torres y Martí y Carrol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra.

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de París, patrones de tamaño natural, modelos de trabajar a la aguja, crouchet, tapicería en colores, novelas, crónicas, música, Bellas Artes, etc., etc.

En la Imprenta de este Diario, se hacen trabajos de todas clases, a precios económicos. Arcos Plaza de S. Francisco, núm. 6.

